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1月10日，政协长沙市第十三届委员会第三次会议在长沙人民会堂开幕。来自长沙市各党派团体、各族各界的政协
委员相聚一堂、资政建言、凝聚共识，共商发展大计，共绘宏伟蓝图。

长沙两会首场“委员通道”开启，6名政协委员围绕热点畅谈履职体会

将长沙打造成国际“候鸟友好城市”
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白晓：
一企一策，为文创企业缓解“融资难”

作为马栏山委员工作室的驻室委员，长
沙银行党委委员、监事长白晓说，通过走访
调研文创企业，他了解到部分银行的单一传
统产品难以适用于文创企业，于是工作室联
系长沙银行创新打造了“文创贷”金融产品
组合包。比如，为一家专精特新企业的C类人
才匹配了优才贷200万元； 为一家轻资产高
新技术企业提供了免抵押的知识价值风补
贷款270万元。“通过一企一策， 有效缓解了
文创企业‘融资难’的问题。”

邓毅沣：
打造一站式助农服务中心，为农企赋能

作为长沙科技兴农委员工作室的第一
召集人， 中南林业科技大学教师邓毅沣认
为，乡村产业振兴绝不是农民面朝黄土背朝
天的孤军奋战， 而是需要整合城市优势资
源，将科学的技术融入乡村产业振兴发展全
过程。

当前， 针对长沙农业企业存在产能不
高、 科技成果转化不足等问题，“科技兴农”
政协委员工作室建立以“政府引导、院校赋
能、企业主导、农村参与”的“科技兴农新模
式”，搭建了一站式助农服务中心，为农企赋
能，为农业增效，为农民增收。

贺骏：
关注出生缺陷防控、“出生一件事一次办”

“我一直关注出生人口素质的提高和出
生缺陷的防控。”长沙市政协委员，市妇幼保
健院党委副书记、院长贺骏介绍，长沙市的
出生缺陷发生率与2015年相比，下降幅度达
55%。“这主要得益于长沙率先实施出生缺陷
防控健康民生项目，首创性将先进的基因检
测技术及信息化服务融合，普及惠民。”

此外，他还撰写了“出生一件事”的联办
提案。如今，长沙已全面实施新生儿出生“五
证联办”、一网通办，“出生一件事一次办”成
为现实。

崔德明：
深化产教融合，构建长沙现代职教体系

当前，社会各界对职业教育高度关注。长沙
职业教育如何高效发展？长沙市政协委员、长沙
商贸旅游职业技术学院院长崔德明建议，从进一
步优化职业学校布局、加大经费投入、深化产教
融合和推进改革创新等方面发力，构建高品质的
长沙现代职业教育体系。

崔德明表示，长沙职业教育已进入提质培优
增值赋能的快车道。 长沙将进一步抢抓机遇、深
化改革，提升技能人才培养质量。

陈香水：
打造特色文艺精品，让网红长沙“长红”

“我是一名歌唱演员， 从事文艺工作已经十多
年了，过去的每一天我都在用歌声传唱我的家乡、
歌颂祖国。”长沙市政协委员，湖南省歌舞剧院歌
剧团副团长、青年女高音歌唱家陈香水说，长沙
作为网红城市有着深厚的文化底蕴和无限的文
化张力。

“我认为‘网红’应‘长红’，‘长红’靠内容。”陈
香水说：“长沙要继续深挖本土文化资源、 加强本
土文化品牌打造、注重本土文艺人才的培养，推出
更多具有长沙特色的文艺精品。”

周灿英：
将长沙打造成国际“候鸟友好城市”

“‘生态文明和环境监督’长沙市政协委员工
作室主要聚焦改善生态环境民主监督工作。截至
目前， 我们组织委员一共开展了以关注碧水蓝
天、森林、生物安全、垃圾处理等议题的生态环保
调研活动12场，接待基层群众来访25次，帮助解
决群众关切的环境问题13个。” 工作室第一召集
人、 长沙市野生动植物保护协会会长周灿英表
示，长沙的洲滩、湖塘串联起了湘江作为南北水
鸟迁徙的通道，建议打造国际“候鸟友好城市”。

近年来， 长沙市加大对湿地和森林生态系统
的保护， 吸引了众多鸟儿们来这里安家落户。“长
沙要充分用好这一自然资源， 将候鸟文化融入到
城市的产业发展、生活空间，打造可阅读、可走进、
可拥抱、有温度的候鸟文化城市。”

三湘都市报1月10日讯 “未成年人文身的现象
仍屡禁不止，一些新问题、新情况亟待重视。”1月10
日，在长沙市两会期间，长沙市政协委员葛鹏和刘
静提交了一份《加强源头治理，保护未成年人远离
文身“刺痛”》的提案，建议加快地方立法，提高违法
成本。

2022年6月6日，国务院未成年人保护工作领导小
组办公室印发了《未成年人文身治理工作办法》，明确
任何企业、组织和个人不得向未成年人提供文身服务。
葛鹏和刘静通过调研发现，《办法》实施一年多来，未成
年人文身的现象依然屡禁不止，一些新问题、新情况亟
待重视。“比如文身商家的违规成本较低， 顶风作案有
恃无恐。”

“一些文身店在接待未成年人文身时，一般会采取
所谓‘打电话给家属确认’或者‘要求对方写承诺书’等
手段，试图规避处罚。”葛鹏表示，由于法律法规层面的
处罚标准不明确，市场监管部门在执法时，也只能通过

“责令整改”“给予警告”等常规措施，“缺失罚款、没收违
法所得等有力措施，导致制衡效果不佳。”

为此，葛鹏和刘静建议，加快地方立法，提高违法
成本，同时坚持多措并举，保护未成年人远离文身“刺
痛”。“市级部门以‘小快灵’立法形式，加快制定‘禁止
向未成年人提供文身服务’的有关地方法律，出台切实
可用的具体措施。”

他们表示， 要明确向未成年人提供文身服务的具
体处罚标准，什么情况下警告、停业整顿、吊销执照及
许可证，特别是明确罚款额度。“比如，海南的立法就规
定了，明确违反最高可给予50万元罚款。”

此外， 他们还认为， 教育部门和学校应充分发挥
“法治副校长”“法治辅导员”的专业优势，通过“家长学
校”“德育课堂”等平台，积极开展针对家长及学生的警
示教育、普法教育，把立法、释法、执法与普法联系起
来、贯通起来，促进家长把好第一道防线，引导未成年
人远离“成长的烦恼”。 ■全媒体记者 胡锐

1月10日，长
沙市政协十三届
三次会议开幕。
此次会议为期3
天半， 将开设两
场“委员通道”。
10日上午， 首场

“委员通道”开启，长沙市政协委员
白晓、邓毅沣、贺骏、崔德明、陈香水、
周灿英先后围绕长沙经济社会高质
量发展、科技兴农、职业教育等热点
话题，畅谈履职体会。
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加快立法提高违法成本
让未成年人远离文身
委员建议：明确具体处罚标准


